
Gent.mo Maurizio 
  
Desidero sapere se è prevista una norma che obbliga un arbitro ,che diriga un torneo federale o di 
circolo, a pubblicare oltre la classifica anche le fiches, per maggior completezza e di verifica di chi a 

partecipato  
  
Grazie 
  
Gino Pallotti 

 
Caro Gino, 
 
tale norma non esiste, almeno nella forma che dici, tuttavia: 

 
L’Articolo 79C1, richiamato più volte nell’intero Codice, ci parla di tempi per fare vari tipi di reclami 
e richieste, e fa decorrere questi tempi al momento nel quale i risultati vengano esposti e siano veri-
ficabili. 

I “risultati” non sono le classifiche ma, per l’appunto le fiche. 
È quindi chiaro che l’esposizione delle fiche è un obbligo. 
L’Albo Arbitri e la Scuola Arbitrale si sono più volte espressi in questi termini, che ribadisco volen-
tieri. 
 

Ecco l’Articolo richiamato: 
 
[…] 
Errore nel punteggio 

Un errore nel calcolo o nella registrazione di un risultato concordato, commesso sia da un giocatore 
sia da un addetto ai risultati, può essere corretto fino alla scadenza  del periodo di tempo specificato 

dall’Organizzatore della Competizione. A meno che l’Organizzatore della Competizione non specifi-
chi  un tempo maggiore[1] ,  questo periodo per le correzioni scade 30 minuti dopo che il punteggio 
ufficiale sia stato reso disponibile per il controllo. 
[…] 
 

Cordiali Saluti  
 
Maurizio Di Sacco 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

1 L’Esperto Risponde  



Ciao Maurizio, 
 
Eccoti un brevissimo e semplice quesito arbitrale. 
Ieri al torneo pomeridiano del mio circolo capita questo: 

Nord 1SA, Sud Alert, il mio partner chiede come mai, risposta di Sud: facciamo la Puppet Stayman. 
Ci conosciamo e soltanto per chiacchierare dico a Sud, "Guarda che va allertato il 2F di risposta, ma 
non l'apertrura di 1SA, visto che fate 15-17". "No", rispondono in coro, "ci hanno detto più volte che 
bisogna allertare fin dall'apertura di 1SA". Bho', la cosa è finita lì, ma la curiosità mi è rimasta.  
Chi ha ragione? 

 
Ciao e grazie per la tua cortese risposta. 
  
Claudio Benevento 

 
 
Caro Claudio, 
  

la risposta è quanto mai semplice: non c'è alcuna necessità né tantomeno obbligo di allertare l'aper-
tura in questione. 
In modo particolare, vanno allertate le aperture di 1NT che possano essere sbilanciate (dove per 
sbilanciate si intende che possono contenere distribuzioni non classiche, ma la 5332, o la 54 minore 
rientrano tra le classiche), oppure, quando bilanciate, non ricadano nella fascia di punteggio 15/18.  

 
Cordiali Saluti , 
Maurizio Di Sacco  
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

2 L’Esperto Risponde  



Caro Maurizio 
  
In un torneo di Circolo a *** , Nord apre di 2C e Sud allerta : puo’ essere forte con le C , debole 
con le P oppure forte con mano tricolore.  

Obbietto che , secondo me, si tratta di una brown sticker ma mi viene risposto che tale convenzione 
è stata giocata ai campionati Italiani ed accettata . 
Puo’ essere giocata in un torneo di circolo ? Puo’ essere giocata ai Campionati Italiani ?  
 
Ringraziandoti per l’attenzione ti saluto con viva cordialità  

  
Gianantonio Castiglioni  
 
 

Caro Gianantonio 
 
sei stato informato correttamente: dato che il colore nella versione debole è noto - Picche - e che 
tutte le altre versioni promettono una mano forte (sarebbero comunque sufficienti tredici punti), 

quello che descrivi non è una brown sticker. 
Vedi, se del caso, Norme Integrative. 
 
Cari saluti, 
Maurizio Di Sacco 

 
 
 
 

 
 
 
 

 

3 L’Esperto Risponde  


